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Compte-rendu
Débat - Mobile #8: Frontignan

Apéro Ponton

Placée sur le port de Frontignan, cette étape a permis de rencontrer un public
essentiellement composé de plaisanciers. 
Une quarantaine de personnes ont assisté à une présentation du débat et une douzaine
sont venues chercher de la documentation, échanger et donner leur avis sur le stand du
débat EOS. 
8 avis ont été consignés par l'équipe du débat.

Date : 23 juillet 2021, de 12h à 14h

Lieu : Port de Frontignan
Animateurs.trices du débat : 2 membres du réseau associatif CPIE Bassin de Thau

Participant.e.s :

1

Le débat public, à Frontignan, 23 juillet 2021
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Le débat mobile EOS s'installe sur le port de Frontignan

Le Centre permanence d’initiatives pour l’environnement (CPIE) du bassin de Thau propose tout au
long de l’été une animation autour des éco-gestes destinée aux plaisancier.e.s pour mieux
comprendre et préserver la mer et les territoires marins. Le débat EOS a été présenté aux 40
personnes présentes à cet évènement à Frontignan. Puis, pendant près d’une heure, une douzaine
de plaisanciers sont venus sur le stand du débat EOS pour échanger avec les animatrices sur le
projet avant de leur laisser leur avis. Le public était essentiellement composé de plaisanciers. Les
avis sont partagés, mais non tranchés.

Sans opposition majeure au projet, des personnes rencontrées ont néanmoins exprimé des
inquiétudes sur les effets environnementaux, sur le recyclage et le cycle de vie des éoliennes.
D’autres personnes, exprimant des oppositions au projet, mettaient plus en avant des raisons
environnementales que des raisons liées à leur pratique de plaisance.

Les impacts environnementaux

« Je suis mitigée par rapport au projet. Je suis peut être plus contre que pour, par rapports aux
enjeux environnementaux. Cela peut être bien pour avoir une source d'énergie plus
performante, mais quels effets nefastes le projet peut avoir pour l'environnement ? Est-ce que
ça génère de la pollution ? Cela peut être négatif lors de l'installation des éoliennes, j'imagine
qu'il y a une dégradation des écosystèmes, une destruction des fonds marins. Et à terme, les
matériaux peuvent se dégrader dans la mer et générer de la pollution.  » 
Une citoyenne

« Je ne suis pas très renseignée, mais je sais que le projet est très critiqué par rapport à ses
effets sur la biodiversité. Donc je suis assez réticente. Quels vont être les effets sur les
mammifères marins, par rapport au bruit ? Et sur les oiseaux ? Car les oiseaux n'ont pas la
vision de nuit  (...)  Il faudrait mettre les éoliennes là où il y a le moins de passage d'espèces,
éviter les couloirs de migration. » 
Une citoyenne

« Je voudrais qu'il y ait des études sur l'impact sur la faune et mettre en place une stratégie
pour éviter les dégâts collatéraux. » 
Une citoyenne

« Il va y avoir des impacts sonores sur la faune ça va perturber la reproduction des poissons »
Un plaisancier

Sur la pratique de la plaisance

« Ça peut déranger la plaisance et les circulations en bateau mais c'est tout. On a des craintes
[en tant que plaisancier], mais ce serait égoïste ! En tout cas nous on est pas comme ça, si
c'est bien de le faire, on ne va pas penser si ça nous dérange nous.» 
Une plaisancière
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Sur la question de l'emploi

«  Il peut y avoir des retombées économiques car cela peut permettre de créer des emplois
pour la technicité.  » 
Une plaisancière

« Si on arrête le nucléaire ça va causer du chômage je pense pas que les énergies vertes
emploient autant. » 
Un plaisancier

Sur le recyclage

« Aussi on peut pas les recycler, nos enfants seront impactés par cette nouvelle technologie
qui pose des problèmes de recyclage. » 
Un plaisancier

« Les batteries sont pas recyclables, les pales non plus, c'est comme les voitures électriques ,
je suis totalement contre. Je veux qu'elles soient installées nulle part. » 
Un plaisancier

« Je me pose aussi des questions sur le recyclage des éoliennes. Je n'ai pas vraiment de
soucis ou d'inquiétude là dessus, car je pense qu'il y a des ingénieurs qui doivent y réfléchir,
mais je me pose la question, c'est tout. On peut faire le parallèle avec le vélo électrique, ce
n'est pas très écologique au final. » 
Une plaisancière


